

expediente en averiguacion del paradero de las herramientas de caminos.

Se concede á los Profesores rurales de Quebradayeguas y Aguirre un plazo de quince dias para presentar sus títulos.

Se acuerda se dé principio á los trabajos para la formacion del repartimiento general y matrícula de industria y comercio, y que por la Comision permanente respectiva se presenten los pliegos de condiciones para las subastas de los servicios públicos.

Se acordó llevar á la partida de imprevistos la cantidad que debe pagarse por subvencion al Instituto de vacunacion.

Se anuncia la vacante de la plaza de Sobrestante de caminos y auxiliar en el cobro de contribuciones.

Dia 14.

Aprobacion del acta anterior.

Se entra la Corporacion del enlace de S. A. R. la Infanta Doña María Paz con el Príncipe Don Luis Fernando de Baviera.

Se entra la Corporacion del relevo del Telegrafista Don José Vidaurre y nombramiento de Don Andrés Tur para sustituirle.

Se pasa á dictámen de la Comision respectiva una instancia del Médico titular pidiendo la formacion de una contrata y aumento de sueldo.

Se ordena el pago de dos cuentas á Gonzalez & Co. por impresos.

Se acuerda se mude el Cuartel de Orden público á los bajos de la casa de Doña Belen Amador en vista del mal estado de la que hoy ocupa.

Manifiesta el Presidente que ha consignado en Depositaria la parte que le corresponde del alcance de Rodriguez y excita á los Sres. Concejales á que hagan lo mismo.

Dia 16. — Extraordinaria.

Quedan electos los Sres. que han de componer la Junta pericial para el reparto del Tesoro del 83 - 84.

Dia 19. — Ordinaria.

Aprobacion del acta anterior.

Se entra la Corporacion del Decreto del Gobierno General convocando á las elecciones municipales para la renovacion de la mitad de los Ayuntamientos, se hacen algunas aclaraciones y se consultan á dicho Centro algunas dudas que se ocurren.

En vista de la Circular del Gobierno General disponiendo la fiel observancia del Real Decreto de 20 de Enero de 1834, relativo al abasto de carnes se acuerda manifestar á aquel Centro que en este pueblo desde Julio de 1882, se declaró libre el abasto de carnes.

Se enteró la Corporacion de la Circular del Gobierno disponiendo que al formar los presupuestos se procure aliviar la situacion de los empleados municipales.

Se entra el Ayuntamiento de la aprobacion del Gobierno Superior á su acuerdo sobre gratificar los Profesores elementales con 10 pesos mensuales en concepto de material.

Se acuerda manifestar al Sr. Juez de 1ª Instancia de Guayama que á esta poblacion no conviene de manera ninguna la pretension de la de Cayey, sobre que se refundan en uno los Juzgados de Caguas y Guayama, y que este resida en Cayey por muchas poderosas razones que se expresan.

Se pasa á informe de la Comision respectiva una instancia de Don Pablo Garcés, pidiendo se le abone una mensualidad por el alquiler del sitio que ocupa la casa de propiedad.

Se pasa á la Comision respectiva una mocion del Síndico sobre varios particulares, y entre ellos el que este pueblo se denomine Vega Inclan de Salinas.

A instancia de los Concejales Vazquez y Rivera se acuerda consultar al Gobierno si los Concejales que entraron en esta Corporacion por las elecciones parciales de Junio, están obligados á consignar la parte que pudiera corresponderles de alcance de Rodriguez.

Dia 28.

Aprobacion del acta anterior.

Se acuerda informe la Comision permanente de obras públicas sobre una Circular del Gobierno General, relativa á los caminos vecinales.

Se acuerda presidir la mesa interina en las elecciones parciales municipales el Sr. Alcalde - Concejales Don Anecto Caballero.

Se acuerda que por la Alcaldía se remitan varios datos sobre contribuciones que se sirve pedir el Sr. Administrador de Contribuciones y Rentas.

Se entra el Ayuntamiento del nombramiento de Don Alfonso Mendez para encargado de esta Estacion telegráfica en lugar de Don Andrés Tur.

Se ordena se tenga presente para incluirlo en la próxima distribucion de fondos el débito á Don Francisco Bruno per medicinas.

Se acuerda comunicar á Don Domingo Matthey la resolucion á su instancia, pidiendo se salvase un error que dice se ha cometido al imponer la contribucion á la hacienda *Coco*.

Se pasa á la Comision del ramo para que sobre ella informe una cuenta de Don Domingo Rodriguez sobre composicion del camino de Lapa.

Se acuerda pagar al Dr. Grau, de Guayama, su cuenta por asistencia á dos autopsias.

Se acuerda aceptar la formacion de una contrata con el Médico titular Dr. Gaudier, pero sin aumentarle el sueldo.

Se acuerda devolver á los interesados seis escritos pidiendo baja en las contribuciones por muerte natural de ganado para que justifiquen ésta en forma.

Dia 5 de Mayo.

No hubo sesion por estar detenido el Secretario del Ayuntamiento por órden del Sr. Juez de 1ª Instancia del Distrito, y tener en su poder aquél las llaves del archivo.

Dia 8. — Extraordinaria.

A consecuencia de la Circular del Gobierno sobre obras públicas municipales, fué acuerdo se manifieste al Gobierno se estima como de mas preferencia el camino que conduce á Cayey y en segundo término el de Ponce.

Se acuerda suplicar al Gobierno no se suprima la línea de Correos de Guayama á Ponce, y se remite informe sobre el particular.

Dia 10. — Ordinaria.

Manifestacion del Presidente sobre ausencia del Secretario Sr. Aldea que queda sin efecto por haberse presentado éste.

Aprobacion del acta anterior.

Se pasa á informe de la Comision correspondiente el Decreto Superior, relativo á higiene, ornato público y viabilidad.

Se entra la Corporacion del nombramiento de Don Miguel Cabezas para el cargo de Intendente general de Hacienda en sustitucion de Don Nicolás del Alcázar á quien le ha sido admitida la renuncia.

Se acuerda pasar copia de la Circular del Gobierno General sobre el estado de las Escuelas de esta Isla medidas adoptadas para corregir los defectos observados, á la Comision permanente para que evacue informe y que se haga circular otra copia entre los Profesores de las Escuelas de este término para que estos cumplan con puntualidad cuanto en ella se les encarga.

Se acuerda que la Alcaldía remita los datos necesarios que pide el Sr. Ingeniero Jefe de Obras públicas para evacuar el informe de la instancia de Don Leon Teófilo Bernard.

Se concede licencia al Secretario para pasar á la Capital, y se acuerda se haga cargo de la Secretaría Don Luis Casablanca.

Se entra el Ayuntamiento de haberse declarado vecino de Guayama el que lo era de este pueblo Don Joaquin Lebron Vega.

En vista de una comunicacion del Sr. Inspector de Telégrafos pidiendo que el urbano encargado de la distribucion de telégrafos se ocupe de esto exclusivamente se acuerda informe la Comision del ramo.

Se acuerda ordenar el pago de una cuenta que presentan los Sres. Gonzalez & Co. por dos cuadernos impresos de disposiciones oficiales.

En contestacion á una instancia de Don Domingo Matthey sobre que se le dé copia de todo lo actuado en el expediente instruido por su reclamacion por contribuciones á la hacienda *Coco* se acordó manifestarle que se le dará copia de lo que se resuelva que es lo que procede.

Pasan á informe de la Comision permanente primera las solicitudes de varios individuos pidiendo la plaza de Sobrestante de este pueblo.

Dia 17.

Aprobacion del acta anterior.

Se entra el Ayuntamiento de haber sido levantada por el Excmo. Sr. Gobernador General la multa impuesta por no haberse remitido oportunamente los datos pedidos sobre obras públicas.

Se pasa á la Comision correspondiente una instancia de Don Laurelino Caballero solicitando permiso para construir dos casas de madera en la poblacion.

Se pasa á la Comision correspondiente una instancia de Don Domingo Mundo solicitando permiso para fabricar una casa de madera en la calle del Comercio.

Se acuerda la distribucion é inversion de fondos correspondiente al mes de Abril.

Se acuerda pedir un estado de la recaudacion del Tesoro.

Dia 2 de Junio.

Aprobacion del acta anterior.

Enterada la Corporacion de la Circular del Gobierno General insertando un Real Decreto sobre Instruccion fecha 23 de Febrero pasado hecho estensivo á esta provincia, fué acuerdo se cumpla por quien corresponda.

Se entra la Corporacion de haber tomado posesion de su destino el nuevo Intendente Sr. Cabezas.

Se pasó á informe de la Comision un oficio del Sr. Secretario del Gobierno General disponiendo que los Ayuntamientos que se quejaron verbalmente de la interpretacion á los artículos 27 y 28 del Reglamento de Cárcels la reproduzcan por escrito.

Se acuerda la modificacion del presupuesto adicional por órden Superior.

Pasa á informe de la Comision un oficio de la Profesora solicitando el traslado de la Escuela á otra casa.

Se acuerda remitir al Gobierno General para la apro-

bacion el expediente de repartimiento general municipal para 1883 á 84.

Presenta la Comision los pliegos de condiciones para los remates de los servicios públicos de medicinas, bagajes y alumbrado y son aprobados acordando se anuncien las subastas.

Se acuerda dedicar exclusivamente al servicio de la Estacion telegráfica, uno de los urbanos de la Alcaldía interin se nombra un Ordenanza.

Se acuerda informe el Alcalde en el expediente sobre reclamacion de Garcés respecto á subvencion mensual por el solar que ocupa la casa de propios.

Se acuerda manifestar á Don Adolfo Porrata que cuando ponga carátula de carton á los legajos que la tienen de papel se le abonará la cantidad ofrecida por arreglo del archivo.

Se acuerda anunciar por segunda vez la vacante de la plaza de Sobrestante por no reunir las condiciones legales los aspirantes.

Se aplaza la resolucion definitiva en el expediente sobre contrata con el Médico titular para cuando se reúna la totalidad del Ayuntamiento.

Se aplaza la resolucion de la cuenta de gastos originados en la visita oficial del Gobernador General para cuando regrese de la Capital el Sr. Alcalde.

Vista una cuenta de Don Adolfo Porrata por honorarios como intérprete en una causa criminal se acuerda se presente en la sesion próxima.

Se solicita del Alcalde de Santa Isabel, señale nuevo dia para la reparacion del paso de Río - jueyes.

Se conceden quince dias de plazo al Depositario para la presentacion de las cuentas municipales de Abril y Mayo.

Se acuerda notificar á los Concejales consiguieren la parte que les corresponde del alcance de Rodriguez lo que no han hecho aún.

Dia 9.

Se aprobó y firmó el acta anterior.

Se entra el Ayuntamiento del Decreto sobre cédulas personales para el año 1883 á 84.

Se forma relacion de las altas y bajas que por consecuencia de las ocurridas en la matrícula industrial resultan en el repartimiento general de 1882 á 83 durante el segundo trimestre.

Se solicita del Excmo. Sr. Gobernador General la competente autorizacion para disponer de 25 pesos de la partida Ayudante de la Escuela elemental de varones para la adquisicion de premios para los niños mas aprovechados de las Escuelas.

Se cite á sesion en Junta municipal para la aprobacion del presupuesto adicional ya reformado y que la Comision correspondiente forme el proyecto del extraordinario mandado hacer por la Superioridad.

Presentado el presupuesto ordinario de 1883 á 84, modificado conforme á lo dispuesto por la Superioridad, se acordó se someta á la aprobacion de la Junta municipal.

Se acuerda pagar de la partida de imprevistos los gastos ocasionados en la enfermedad y defuncion del pobre de solemnidad Pedro Vazquez.

Se propone al Gobierno terna para la provision de una plaza de Vocal de la Junta de Instruccion que resulta vacante.

Se autoriza á Don Domingo Mundo y Don Laurentino Caballero para fabricar el primero una casa y el segundo dos en esta poblacion.

Dia 21.

Aprobacion del acta anterior.

Dá cuenta la Presidencia de haber suspendido al Secretario Don José Aldea Berenguer y nombrado á Don Luis Casablanca en su lugar en calidad de interino y en vista de algunas manifestaciones de los Concejales se acuerda que la Presidencia averigüe si este tiene las condiciones que la Ley exige para desempeñar el cargo.

Se anuncie nuevamente el remate de los servicios públicos de medicinas, bagajes y alumbrado por no haberse presentado licitador ninguno.

Se acuerda el pago de la suscripcion á la *Gaceta municipal*.

Se acuerda utilizar á los Guardias de Orden público en las notificaciones de apremio.

Se acuerda pagar con arreglo á Arencel la cuenta de Don Adolfo Porrata como intérprete en una causa criminal.

Se acuerda el pago de 12 pesos á Don Joaquin Torres por reconocimiento y autopsias en causas criminales.

Se acuerda cobrar algunos arbitrios con sellos especiales que se mandarán imprimir.

Se acuerdan se recojan varias firmas de Don José Aldea que faltan en las cuentas municipales.

Dia 23. — Extraordinaria.

Aprobacion del acta anterior.

Se acuerda que las cuentas municipales que se presenten, en el acto se censuren por el Síndico para poder proceder al corte y tanteo de caja y que el Depositario forme la cuenta de Junio incluyendo en ella todos los documentos que presenta sueltos.

Junta municipal.

No ha celebrado sesion durante el trimestre.